

学びや

ヨアムスノゾ

(明治時代～)

㉕ 子どもを描いた絵画

教室、講堂、廊下。学校ではさまざまな場所によく絵画が飾られています

ますが、じっくりご覧には、子どもの姿を描いたなったことはあるでしょ。うか。京都の学校ではこ。うした「学校美術品」が実に2千点以上も所蔵されています。その中でも目に付くのは、じっくりご覧には、子どもの姿を描いた絵画です。明治時代になつた尚徳幼稚園(のち楊梅)は、昭和初期の雰囲気をよ

うて学校が作られ、近代幼稚園での唱歌遊戯を

伝えています。

その他に、日本画家の

になると、多くの画家が、和装と洋装の児童が一緒になり外国由来の唱歌遊戯を楽しむ姿は、戦後の作品「青年」(中京区の元日影小蔵)では、衣服などが描かれず、青

年期特有の身体が表現

その時代の世相を反映

いました。こうした作品の多くが学校に寄贈されたのです。

文明開化期の子どもの姿をよく伝えます。

明治の画家、久保田米穂が描いた「園児遊戯図」

この曲にあわせて輪になつて踊る園児たちが描かれています。

この作品が伝わったのは、下京区の尚徳中(元尚徳小)であるところから、

座る、非常にかわいらしく、長い歴史の姿で表現されていま

す。髪形が特徴的で、後ろ髪を短く切りそろえた

線を見て取ることができます。

(京都市学校歴史博物館

学芸員 森光彦)



今回紹介した「園児遊戯図」は学校歴史博物館

(下京区)で4月2日から21日まで展示します。



写真1、久保田米穂「園児遊戯図」(1887年頃、元尚徳中蔵)



写真2、堀井香坡「少女」(昭和初期、嵯峨小蔵)